



ESPAÑA y su economía eléctrica

Por un Ex-banquero.

Nos encontramos en un momento en que la paradoja surge saltarina a cada momento. Por ejemplo—y permítanos el humorismo—días pasados se celebró una junta de accionistas, la de la Hidroeléctrica del Chorro, a la luz de un deslumbrante «petromax», es decir, con un quinqué, porque no había corriente. En casa del herrero...

Es una estampa de los actuales tiempos. De estos tiempos de sequía pertinaz, casi permanente, que deja sin agua a nuestros torrentales ríos, sin fuerza a nuestros saltos de agua, sin corriente a nuestras líneas de distribución... ¿Cuándo acabará este estado de anemia lumínica? Así clavamos, en una interrogación súbita, a una de las figuras más señeras de la economía eléctrica española.

—Es inútil—nos dijo en una contestación clara y rotunda— crecer en el público ilusiones de una próxima solución. Aunque llueva, aunque nieve, la solución solo vendrá cuando allá, para la primavera próxima las compañías eléctricas de España comiencen a poner en rendimiento sus nuevas instalaciones, algunas ya totalmente terminadas.

En el fondo, la única solución es ésta. Agotadas las reservas instaladas, en constante progresión el consumo, hay que tender a equilibrar las posibilidades de producción eléctrica con las apetencias insatisfechas del mercado consumidor, mediante las aperturas insatisfechas del mercado consumidor, mediante las aportaciones de energía que nos traigan los nuevos saltos.

Indudablemente, la dura sequía porque el mundo atraviesa en estos años—siete años de aguas cortas, siguen a los siete de aguas copiosas—ha hecho más agudo el déficit latente de energía eléctrica que sufre nuestra economía, en una viva coyuntura de expansión en estos años últimos. Pero ese déficit existía ya, con sequía y sin sequía, por el desequilibrio de las cifras de la producción y del consumo. El primero creció mucho, y sigue creciendo todavía. Y al paso que van las cosas, debe crecer más, sin duda alguna. La producción llegó a un tope que ahora hay que borrar, reactivando, en un período de intensificación de obras, el período de aprovechamiento de nuestras reservas hidroeléctricas.

Claro es que la actual guerra mundial ha jugado también su papel como factor retardatriz en este terreno de nuestra economía eléctrica, en este terreno. Son bastantes los saltos de agua que no han entrado en producción, porque la maquinaria—adquirida y hasta casi puesta en puerto en el extranjero—no ha podido ser transportada al pie de nuestras fronteras.

El Jalifa sometido a una intervención quirúrgica

La operación se practicó felizmente

En la Dirección general de M. T. y Colonias se ha facilitado la siguiente nota: «A las once horas del día de hoy le ha sido practicada a S. A.

DON JOSE ANTONIO SANGRONIZ, embajador de España en el Quirinal

El señor Mateu representante oficioso en PARIS

MADRID —Hoy, a las once, saldrá en avión desde el aeródromo de Barajas don José Antonio Sangroniz, quien durante varios meses ha sido el agente oficioso que representaba a España en Argel. El señor Sangroniz marcha a París para despedirse de las autoridades francesas, pues ha sido designado embajador de España cerca del Quirinal. Al señor Sangroniz le sustituirá en París, también como agente oficioso de nuestra nación, el alcalde de Barcelona, señor Mateu.

poner de relieve el increíble des-

El señor Sangroniz es una de las personalidades más relevantes del Cuerpo diplomático español. De sólida preparación, extensa cultura y altas dotes intelectuales y morales, han sido siempre fructíferos sus dilatados servicios a la Patria. Comenzó su brillante carrera en Londres como secretario de Embajada. De allí pasó a Tánger, donde intervino destacadamente en la redacción de los Códigos tangerinos. Trasladado a París, actuó como secretario de la Comisión internacional de Tánger con brillantísima labor, que fué elogiada por cuantos in-

tervinieron en las negociaciones. Fué designado después para acompañar a S. M. don Alfonso XIII en sus viajes por la zona del Protectorado, y durante el Gobierno del General Primo de Rivera desempeñó la Dirección General de Turismo, cargo en el que tuvo muy felices iniciativas, que se convirtieron en espléndidas realidades, como el plan de carreteras y albergues. Triunfante el Movimiento salvador del Generalísimo Franco, ocupó la jefatura del Gabinete diplomático en Salamanca, donde a tuó intensamente, siempre con éxito, interviniendo en la gestión para el nombramiento de un agente oficioso de Inglaterra. Más tarde fué nombrado ministro plenipotenciario en Caracas, y luego—hace poco más de un año—agente oficioso en Argel, con labor acertadísima y muy elogiada.

Persisten los temporales de lluvia y nieve

Sobre Sevilla descarga una fuerte tormenta

SEVILLA, 2.—Esta mañana, muy temprano, descargó sobre Sevilla una fortísima tormenta, con mucho aparato eléctrico y, más tarde, rompió en torrenciales lluvias. El chaparrón ha durado más de dos horas. Este período de lluvias, muy abundantes e iniciadas hace tres días, ha producido gran satisfacción en la ciudad y en el campo; entre los labradores, porque la siembra, que estaba ya sobre una tierra muy seca, comenzará a fertilizarse seguidamente, y en la ciudad porque serán aliviadas las restricciones de energía eléctrica y podrán las actividades industriales recobrar su ritmo casi normal. Por lo pronto, desde hace dos fechas, no falta luz eléctrica por las noches en todos los sectores de Sevilla, e incluso en las barriadas del ex-

terior y sus núcleos urbanos inmediatos, que forman un censo superior a los diez mil vecinos.

Régimen de lluvias en Cádiz

CADIZ, 2.—Se ha generalizado el régimen de lluvias en toda la provincia con gran beneficio para la agricultura. En la capital cayeron dos chispas eléctricas en una casa de la calle Ahumada, produciendo algunos destrozos. No hubo desgracias personales.

Temporal en el Estrecho

TARIFA, 2.—En el Estrecho hay un fuerte temporal. Lluve torrencialmente y el viento hace dificultosa la navegación.

Daños en una iglesia

EL FERROL DEL CAUDILLO, 2.—Una chispa eléctrica ha causado grandes desperfectos en la iglesia parroquial de San Juan de Cobas.—(Cifra)

SESION PLENARIA DE LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE AVIACION CIVIL

CHICAGO —En la sesión plenaria celebrada ayer por la Conferencia Internacional de Aviación Civil, el presidente de la Delegación mejicana contestó en nombre de las 51 naciones representadas al discurso inaugural pronunciado por el presidente de la Conferencia, según comunica el enviado especial de la agencia Réuter en Chicago.

«La Conferencia —dijo— es el hecho más importante registrado durante los últimos años en materia de aeronáutica civil, y significa un paso adelante de gran repercusión en la organización del mundo de la postguerra. Al-

arrollo y las enormes posibilidades de la Aviación civil, Chapa indicó la necesidad de establecer, en interés de todos, estatutos y reglamentos que la organicen y permitan su desarrollo ulterior. Méjico acude a esta Conferencia con entusiasmo y convicción de que las conclusiones que salgan de la misma afectarán al mundo de la postguerra».—EFE.

El verdadero motivo

Según noticias procedentes de Nueva York, la negativa del Gobierno de Moscú a asistir a la Conferencia Internacional de Aviación de Chicago no tiene por causa, según se había insinuado, el hecho de estar allí presentes España, Portugal y Suiza, naciones con las cuales la U. R. S. S. no tiene relaciones diplomáticas, sino que tras esta excusa que a nadie puede engañar se ve claramente el propósito firme de los soviets de mantenerse después de la guerra en la misma situación de aislamiento del mundo que antes de la guerra conservando su territorio y su espacio atmosférico cerrados a la navegación aérea de cualquier otro país.

MUJER!

Si se te concedió un Préstamo Nupcial no olvides que al nacimiento de cada hijo, obtendrás un descuento del 25 por 100.

Después de la IV Asamblea Diocesana de Acción Católica

La consigna

Se nos han repetido varias veces en las solemnes jornadas de Acción Católica, celebradas en la iglesia de Santo Tomé días pasados, las palabras del Vicario de Jesucristo que nuestro Prelado recoge en su última Circular sobre la consigna de la Dirección Central de Acción Católica. Nadie podrá, pues, alegar ignorancia de que hoy día, respecto al sacerdocio, forma parte del ministerio pastoral y para los fieles constituye un deber de la vida cristiana la Acción Católica, y en consecuencia bien clara aparece la extensión de la Consigna para la campaña de 1944-45, que como las anteriormente dadas «pro Seminario» «pro caridad» y «pro santificación de las fiestas», obliga en conciencia a la atención de todo católico que quiera llevar con dignidad este nombre.

La experiencia de estos últimos años, dice el Arzobispo Primado de España, presidente de la Dirección Central de A. C. E., ha demostrado la conveniencia de dar en cada curso una consigna a las actividades del apostolado de A. C. La consigna es propuesta a los reverendísimos Metropolitanos, y aprobada por éstos, cuenta por tanto con la máxima autoridad para el acatamiento incondicional de los fieles. Para el próximo curso nuestra consigna es la de restauración cristiana de la familia. Ni más eficaz, ni más oportuna podemos considerar consigna alguna que se refiera al bien de la Humanidad, al bien de la Patria y al bien individual.

Mientras las doctrinas disolventes del materialismo tienden a disociar los elementos básicos de la armonía social y se van imponiendo, hasta en modas insensatas, extrañas costumbres ajenas en todo a la vida de familia, el santo amor de los esposos, a la educación cristiana de los hijos, la Iglesia Católica española alza su voz para dar la consigna de restauración cristiana de la familia y el tono de esa voz se nos antoja inspirado en superiores videncias, porque es de suponer que uno de los mayores males que han de sobrevenirnos en la postguerra sea precisamente el problema de reajuste familiar de tantas almas que han vivido durante varios años ausentes de su patria, repartidas por tierras distintas de aquellas que les vieran nacer, llevando una vida desigual en cada tierra. Si España, como en sus siglos mejores, sabe independizarse de la influencia exterior que la sería pernicioso, y con más alto nivel moral lleva a extraños países su misión católica—entonces veremos a esta consigna de la Dirección Central de A. C. E. dar sus espléndidos frutos. Más antes es preciso que esos frutos se palpén como realidad transcendente dentro de nuestros propios límites.

Declaraciones del ministro de Bolivia en España

BARCELONA.—El nuevo ministro de Bolivia en España ha declarado que su designación para la representación diplomática de Bolivia en España le había satisfecho extraordinariamente por

constituir un viejo anhelo en su vida el representar a su país cerca de la Madre Patria.

A continuación habló el señor Del Portillo de la presentación de sus cartas credenciales a Su Excelencia el Jefe del Estado, manifestando que guardará siempre grato recuerdo de su conversación con ese gran patriota que es el Ceu illo de España.

«Asimismo —dijo— he tenido ocasión de conocer a algunos hombres del actual Gobierno, eminentes desde todos los puntos de vista, constituyendo una singular satisfacción el reencuentro con mi viejo maestro, don Blas Pérez González, ministro de la Gobernación.

Mi labor aquí es la de intensificar el intercambio intelectual y espiritual, en primer lugar, y después el comercial, como consecuencia de la postguerra. La juventud de Bolivia se preocupa mucho de estudiar los problemas de España, de la que se considera heredera espiritual, por lo que el actual ministerio está dispuesto a un intercambio académico de becas; al estudio de un «clearing» y a intercambio de productos dentro de las posibilidades del país en orden a sus explotaciones.

Por medio de la Agencia Cifra saluda el ministro de Bolivia a toda España, formulando sus votos por la prosperidad de nuestro país.—(Cifra).

PETIOT detenido en una estación del Metro vistiendo uniforme de las F. F. del Interior

«Victima de un terrible error judicial»

PARIS, 2.—La detención del doctor Petiot fué efectuada en la estación del «Metro» de Saint Mandé. El médico no opuso resistencia. Llevaba documentación falsa y dijo que era víctima de un terrible error judicial, que pertenecía al movimiento de resistencia y que durante la batalla de Francia había dado muerte a muchos alemanes.—EFE.

El lunes 13 de marzo del año actual las agencias informativas, saltando por entre las noticias políticas y de guerra trajeron a primer plano un «suceso» apasionante: el descubrimiento de numerosos asesinatos llevados a cabo por un médico francés domiciliado en la calle parisina de Caumartin, número 66. Habían aparecido las señales de los crímenes en un hotel de la calle Le Sueur inmueble que había sido adquirido, vacío, el 30 de marzo de 1941 por Gerard Petiot, menor, de diecisiete años, autorizado para ello por su padre, Marcel

PARIS, 2.—El doctor Petiot ha sido detenido. Se encontraba esta mañana en una de las estaciones del Metropolitano situadas fuera de París, vistiendo uniforme de capitán de las fuerzas francesas del Interior, cuando fué reconocido por la Policía, no obstante haberse dejado la barba. Petiot fué esposado y trasladado a la Prefectura de Policía, donde afirmó su inocencia y su total desconocimiento de cómo pudieron ser llevados a su laboratorio los restos humanos allí descubiertos.

Con posterioridad a la liberación de París se acusó a Petiot de haber asesinado a patriotas por orden de la Gestapo; por el contrario, en una carta dirigida a la resistencia francesa, el doctor aseguraba que la Gestapo había lanzado contra él unas acusaciones falsas, con el fin de ocultar sus propias fechorías. En el domicilio de Petiot fueron halladas 45 cajas llenas de ropas de mujer y los funcionarios policíacos creen que nunca llegará a saberse con certeza el número de las víctimas de aquél.—EFE.



CÁMARA OFICIAL AGRÍCOLA

página del agricultor

Número 10

Noviembre 1944

:-: Orientaciones :-:

No se ha extinguido aún el recuerdo del brillante Concurso-Exposición de Ganados recientemente celebrado en esta Capital, al que con todo entusiasmo prestamos nuestra más decidida colaboración personal y económica, cuando acabamos de fallar y repartir los premios otorgados en lucido Certamen, que no por ausencia de publicidad desmerece en importancia.

Mediante una labor constante de asesoramiento, practicada a través de los propios vocales de la Cámara y con el valioso auxilio de cuantos intervienen en la dirección y vigilancia de la conservación agrícola de la provincia, hemos llegado a reunir datos suficientes para determinar en justicia qué Ayuntamientos y agricultores se han hecho acreedores por el celo desplegado en repoblación forestal, tratamiento, conservación y mejora de árboles frutales y lucha contra el «escarabajo» de la patata, al público reconocimienlo de su mérito a la vez que al beneficio, siquiera sea lo modesto que nuestras disponibilidades permiten, que remunerere en parte sus desvelos.

Asciená a trece el número de municipios distinguidos y preceptores de los concedidos en cuantía que oscila de 300 a 1.000 pesetas con un total de 5.300 pesetas, y a siete el de particulares beneficiarios de tal concesión con premios de 100 pesetas.

Para satisfacción y estímulo de los interesados insertamos a continuación relación nominal de Ayuntamientos y particulares:

Adanero, Villafranca de la Sierra, Escarabajosa, Nava de Arévalo, Pedro Rodríguez, San Vicente de Arévalo, Cabezas de Alambre, Casas de Sebasión Pérez, Mesegar de Corneja, Horcajo de la Ribera, Aliseda de Tormes, Los Llanos y El Lózar.

Agricultores: Don Esteban García Prieto, de San Miguel de Corneja; don Eleuterio Moreno Gómez, de Navaescorial; don Alberto López Peral, de Becedillas; don Casimiro Casillas, de Navacruz; don Evaristo Andaluz, de Barco de Avila; don Martín Vaquero, de Barco de Avila, y señora viuda de Diego, de Becedas.

Reciban todos nuestra más cordial felicitación y háganse intérpretes de nuestro deseo de que vaya en aumento el interés que tan denodadamente prestan al servicio de los intereses agrícolas provinciales, y aquellos que no lograron figurar entre los que hoy destacamos, consideren que la perseverancia en el esfuerzo puede llevarles a encabezar nuestra «Página del Agricultor» en ocasión que no dejará de presentarse.

C. O. A.

Ojeada de revistas

La cosecha de trigo norteamericana

La cosecha de trigo de este año promete ser la mayor desde hace mucho tiempo. Según parece, los agricultores esperan poder lograr 1.000 millones de fanegas, cuya recolección planteara, sin duda alguna, un problema de mano de obra. Las autoridades han puesto a disposición de los granjeros 500 máquinas agrícolas automotoras de gran tamaño.

De la lana argentina

En 1943 trabajaron en Argentina 34 establecimientos, que lavaron 115 385 548 kilogramos de lana sucia, obteniéndose 60 529 140 de lavada; es decir el 52,5 por 100.

Mayor producción de queso en Alemania

La importancia del queso como comestible durante la guerra ha dado lugar a una organización de la producción y distribución de leche en Alemania, cuyos resultados para aumentar la fabricación de queso han logrado los resultados que se perseguían.

En los distritos del Alto y Bajo Danubio y en el de Viena, 54 fábricas de queso han producido durante el cuarto año de guerra un 35 por 100 más de queso duro y blando, y un 22 por 100 más de requesón que en los últimos años de la anteguerra.

Arroz japonés

La última cosecha de arroz en el Japón alcanza la cifra de 314.500.000 «bushels».

La producción de aceite de oliva en Portugal

La producción de aceite de oliva calcula que ha de ascender en el corriente año a unos 80 millones de litros frente a 38 millones en 1942 y 100 millones de litros en 1941. Antes de la guerra se calculaba la producción anual en 61 millones de litros.

El consumo de aceite en Portugal se calcula que ascenderá en el corriente año a 70 millones de litros, frente a un consumo de 50 millones de litros que por término medio venía teniendo lugar antes de la guerra.

El aceite de oliva viene modernamente empleándose para fines industriales, donde ha de suplir a otras clases de aceite de difícil adquisición.

(De la Revista «Svrco» Boletín del Consejo Superior de Cámaras.

La Cámara Oficial Agrícola divulga la calidad selecta de las alubias de su zona de Barco de Avila, producto ya libre en el mercado.

NOTAS OLIVARERAS

La provincia de Avila es una de las 37 españolas, que contribuyen a producir, aproximadamente la mitad de la mundial de aceite, colocando a nuestra nación en primer plano por lo que respecta a este producto agrícola. Aunque muy modestamente, por tener sus olivares en las zonas límites de la región de su cultivo, no deja de tener importancia la producción aceitera en la provincia, principalmente por lo que respecta a resolver el problema del abastecimiento familiar del propio cultivador (pues se trata en su casi totalidad de pequeños productores, cuyas propiedades consisten en pequeño número de olivos) a más de la pequeña cantidad que se distribuye por la provincia, contribuyendo unas y otra a disminuir la importación, que es necesaria por tratarse de una provincia que aunque productora, es deficitaria.

Estando próxima la época de recolección de aceituna, queremos hacer algunas consideraciones sobre la misma y sistemas empleados, por si puede ser de utilidad a algún olivareño.

La recolección a más de las circunstancias climatológicas, así como los brazos y recursos económicos disponibles ha de estar íntimamente relacionada su marcha, con la de madurez del fruto, el momento de la recogida de éste ha de coincidir con su madurez o debe ser antes, moulurándole enseguida si quieren obtener aceites de finura; el dejar pasar la aceituna conduce irremediable-

mente a la obtención de peores aceites.

De los sistemas empleados en la recogida, el único utilizado en nuestra provincia es el de vareo. Ahora bien, si tenemos en cuenta que la aceituna procede de las yemas de dos años y que el apaleo de las ramas para tirar el fruto, tira al mismo tiempo las yemas productoras de fruto al siguiente año, podemos darnos idea de los graves daños que se ocasionan en el olivo para la producción próxima, en aquellos años, en que por ser abundante la cosecha, el apaleo ha de ser fuerte y por consiguiente destructor de numerosas yemas, siendo indudablemente este sistema una de las causas (no la única) que contribuyen a la llamada «vejería del olivo» o sea alternancia de buenas y malas cosechas.

El sistema de ordeño es mucho más racional, aunque más caro, pero seguramente la carestía se encuentra compensada con el aumento de producción que supone una mayor regularidad de cosechas. A emplearle deben ir nuestros olivareños, o por lo menos al sistema mixto, dejando el vareo reducido exclusivamente a las ramas altas o difíciles y siempre al menor número posible.

Es preciso evitar daños al olivo al recoger su fruto, hasta incluso subir a los árboles con calzado claveteado que siempre produce heridas en los mismos, foco de infección de enfermedades.

P. P.

Cultivador de patatas:

Recoje los insectos de «escarabajo» que halles al realizar labores en las fincas; se ocultará en la tierra y al nacer en el próximo año las plantas nuevas, comerá sus brotes tiernos

Prácticas mensuales agrícolas

Octubre

Este mes se destaca por ser el de las alegres vendimias y sementera decidida.

Pero como generalmente ha llorado o llueve algo en este mes, se aprovecha para generalizarse la sementera cerealista, y hay que echar tanta actividad en la siembra, que nadie, a ser posible, debe dejar de terminarla dentro de octubre, ya que el grano temprano es el que va mejor, pues trigo nacido, trigo cogido; y sembrando tardé se ven los fracasos por terminar la sementera cuando las heladas no dejan nacer a tiempo las plantas, aparte de que la cera que va delante es la que arde y que el trigo temprano da más en paja y en grano.

Es muy oportuno el gradear los sembrados para favorecer el nacimiento de las plantas, pues así se facilita el brote de las primeras hojas. Y quien lleve bien las cosas debe de dar aradas de barbecho bien para lo que haya de sembrar-

se en primavera, o bien para el año siguiente, porque si «barbecho en enero hace al amo caballero», huelga digamos lo que hará el amo cuando haga barbechos en octubre y noviembre... Pero es muy interesante que en estos meses se hagan labores profundas de desfonde.

Deben de sembrarse las leguminosas de verde cuanto antes para abono siderar, y asimismo las lentejas y algarrobas, las avenas tempranas, y los centenos que allí donde haya tierras ligeras y no haya abono, el centeno va bien. Las cebadas, si el tiempo está lluvioso y tiene mucho tempero, también va bien la siembra, aunque generalmente la cebada se siembra en noviembre.

Empieza la poda de otoño; los que piensen en que «si quieres tener la viña moza, pódala con hojas», deben podar.

Ganadería.—Empieza la paridera de las ovejas y por lo tanto

hay que tenerlas abrigadas y alimentadas bien; y conviene ya colocar al ganado el plan invernal, tanto en alimentación como en tratamientos y cuidados; y por lo tanto hay que cuidar de los alojamientos, ya que los animales permanecen pocas horas al aire, y por eso hay que ventilar e higienizar los alojamientos. Es conveniente que la cama sea de paja bien mullidita, para que el descanso sea bien sosegado ya que los animales para asimilar, necesitan tranquilidad y bienestar.

En este mes empieza la montanera; va habiendo bellotas y secampo. llevan los ganados a los montes en manadas o rebaños.

Hay gallinas que la muda la llevan bastante adelantada y suelen ya empezar a poner ahora.

En las conejeras conviene cuidar mucho de la limpieza, porque suele haber muchos fracasos basados en la falta de higiene; la alimentación mejor, lo mismo para los reproductores que para los de consumo, es la avena.

Y nada más por este mes, que aparte de los de la recolección, es acaso el más trabajoso de todos y en el que hay más que hacer en el

Preparación de cultivos

Necesidad de abonar

El suelo, en sus relaciones con las plantas, desempeña el papel de soporte, de medio de vida y de depósito de alimentos. Examinándolo bajo este último aspecto observamos que en él se encuentran en mayor o menor cantidad todas las sustancias nutritivas que la planta necesita.

Los elementos químicos que constituyen los tejidos de las plantas son: oxígeno, hidrógeno, carbono, nitrógeno, fósforo, potasio, calcio, sodio, magnesio, manganeso, hierro, azufre, etc., etc. Estos elementos los toma la planta del medio que le rodea: unos, carbono, gran parte del oxígeno y pequeñas proporciones de vapor de agua por los órganos aéreos; otros, el nitrógeno, las sales minerales, la mayor parte del agua y algo de oxígeno, por los órganos subterráneos.

De estos dos medios, atmósfera y suelo, encargados de proporcionar a la planta los alimentos que necesita, el uno, la atmósfera, es inagotable; el otro, en cambio, el suelo, tiene una dosis limitada de alimentos, dosis que al no poder ser repuesta automáticamente, irá disminuyendo con el cultivo, hasta llegar un momento en el que las plantas no se desarrollen o lo hagan en malas condiciones por

carecer de los elementos indispensables para elaborar los tejidos.

Vemos, pues, que un suelo cultivado indefinidamente llegará fatalmente a ser estéril por falta de elementos nutritivos en estado asimilable, exigiendo para volver a ser productivo que se restituya al suelo, bajo forma de abonos, las sustancias nutritivas que del mismo se extrajeron en forma de productos exportables o que se deje al terreno sin producir cosechas en tiempo más o menos largo, con el fin de que, en virtud de las reacciones físicas, químicas y biológicas que en el mismo se producen, reponga la dosis necesaria de elementos asimilables, transformando para ello los inasimilables que en el suelo se encuentran. Este método, si bien remedia de momento la esterilidad de un suelo, a la larga lo conduce a una esterilidad más completa al agotarse las sustancias nutritivas que contenga, lo mismo se hallen en estado asimilable como inasimilable.

Se deduce, pues, claramente, de lo expuesto que para mantener la fertilidad de un suelo, es necesario aportar a él sustancias nutritivas, es decir, es necesario abonar.

Enseres y productos agrícolas a disposición de los labradores

El Consejo Superior de Cámaras pone a disposición de los labradores, en venta, gratis la gestión, los siguientes medicamentos para usos veterinarios.

Ganado vacuno

Cápsulas Mendel.—En las septicemias puerperales y retención de secundinas, cuando existan abundantes masas de secreción. Pesetas 19 50 (timbres incluidos).
Candelillas elásticas Mendel.—

En el tratamiento de la metritis, endometritis crónica, piometrio y colpitis en los casos de estrechez del cuello de la matriz. Pesetas 13'65 (timbres incluidos).

Hojitas vaginales Mendel.— Tratamiento de la vaginitis granulosa y su relación con la esterilidad. Pesetas 19 85 (timbres incluidos).

Agridinol comprimidos.—Antiséptico y bactericida, indicado en los procesos sépticos y en especial en el tratamiento de la mastitis estreptocócica. Pesetas 26'55 (timbres incluidos).

Agridinol pomada.—En las heridas infectadas, exemas húmedos y para la desinfección del pene antes del coito, contra la transmisión del catarro vaginal. Pesetas 10'75 (timbres incluidos).

Pirocidon inyectables.—En la piropilosis y anaplasmosis. Pesetas 34 35 (timbres incluidos).

Ganado caballar, mular y asnal

Resolutive Mendel. (Ungüento rojo).—Tratamiento de toda clase de tumores huesosos, clavo, sobre hueso, artritis crónica y luxaciones.—Pesetas 6'50 (timbres incluidos).

Pirocidon inyectables.—En los mismos casos que el ganado vacuno. Pesetas 26'40 (timbres incluidos).

Cualquier otro producto útil que interese y no ofrezcamos en esta sección se pondrán los medios para facilitarle a los labradores.

Quien tenga elementos agrícolas de venta puede comunicarlo a esta Cámara para gestionar su venta sin comisión alguna.

C. O. A.

Labrador, ganadero:

Suscribete a «SVRCA» órgano del Consejo Superior de Cámaras Oficiales Agrícolas.

INFORMACION DEPORTIVA

El Avila perdió en Béjar

En vista de que ninguno de los dos redactores deportivos pudieron desplazarse el día 1 a Béjar, para informar a la afición de las incidencias del partido jugado, tiene que salir hoy a la luz una nueva letra de nuestro abecedario a suplir esa falta y a intentar modestamente, con estas breves cuartillas, ponerse en contacto con los que con tanto interés esperan nuestras informaciones deportivas.

Mala ocasión, en verdad, para hacerlo por vez primera, ya que el Avila sucumbió ante un Béjar impetuoso y entusiasta que tenía que ofrecer a sus seguidores las primicias de su resurgimiento, debido, más que nada, a la sabia dirección técnica de un entrenador. A esto, principalmente, se debe la victoria lograda por los bejaranos, porque éxito es, y grande, sacar un excelente delantero centro de una defensa mediocre en tan poco tiempo. Nos referimos a Avellino, que en la pasada temporada le conocimos jugando de defensa izquierda en el Salmantino, sin que llegara a sobresalir, y el miércoles nos impresionó en su nuevo puesto, por su facilidad y potencia de remate como lo demuestran los cinco tantos que marcó, todos ellos de impecable factura; y si esto ha conseguido hacer Elicegui en unos cuantos días ¡qué no hará cuando lleve unas semanas y conozca a fondo a sus jugadores! Quedamos, pues, en lo necesario y urgente que es para el Avila, contar con un entrenador de categoría que nos haga salir del mal lugar que ocupamos, pues por noticias que tenemos el señor Mori ha presentado su dimisión a la Junta Directiva del Avila.

¿Justificación de la derrota? Ninguna. El Béjar jugó más y se adjudicó un triunfo meritísimo. Sabía que el perder un solo punto en su campo le suponía hundirse en la cola y por eso preparó tan cuidadosamente este partido por la necesidad que tenía de puntuar y a costa del Avila precisamente, que se encontraba en las mismas condiciones que ellos.

Salieron a ganar y lo consiguieron porque realizaron el mejor partido de la temporada y porque además pusieron todos tal entusiasmo y tantas ganas de victoria, que atrollaron por completo a un Avila desfondado y sin nerío para contener la avalancha de aquella delantera que continuamente disparaba sobre nuestra puerta. Cuenta el Béjar con una buena línea media, de la que sobresale el centro (procede del Barreda de Santander) que cubrió todo el campo y que con sus largos desplazamientos a los extremos daba lugar a rápidas internadas de éstos mal sujetados por nuestros medios alas. De la delantera ya hemos hablado, con la revelación de su delantero centro y con dos excelentes interiores, principalmente el izquierdo, magnífico para desmarcarse y peligroso para el remate, completan un quinteto muy difícil de sujetar. Lo que nos pareció más flojo fue su trío defensivo que en los pocos momentos que atacaba el Avila no se mostró tan seguro como las otras dos líneas.

El Avila jugó mal, francamente mal; sin línea media, que quedó absorbida por la contraria; con una defensa que se embarullaba y no precisaba el despeje y que fue causa de alguno de los tantos que se marcaron, y con una delantera en que la voluntad de Juan Francisco y el fino instinto de Martínez para concebir la jugada, no eran elementos suficientes para inquietar a sus contrarios. No obstante, y es justo decirlo también, la desgracia fue compañera del Avila, que en dos o tres remates, el arquero impidió que se salvará el honor con algún tanto.

Hemos dejado para lo último la actuación de Cerrada. Fue el mejor jugador que existió en el campo, parando remates difícilísimos de manera prodigiosa y salvando a su equipo de una derrota mucho mayor; en una de ellas se lesionó y agotado completamente pudo terminar el partido cuando apenas podía mantenerse en pie. El público le aplaudió constantemente y al acabar, le hizo objeto de la más grande y cariñosa ovación que haya podido recibir, pues todos puestos en pie le acompañaron con su aplauso hasta la caseta. Fue una despedida que nos sobrecogió por la emoción de aquellos instantes que eran la consagración de un modesto jugador que sabe poner a contribución del Club que defiende de todo cuanto tiene y puede dar.

El árbitro señor Santos López, bien, aunque sin ver algunos fuera de juego de la delantera del Béjar.

JOTA.

Comentarios futbolísticos

—Pero esto es un equipo o es un terramoto? Así decían los abulenses cuando vieron jugar al Béjar el pasado miércoles contra el Avila. Tanta era la furia, el entusiasmo y la rapidez de su juego. Ante esto, el juego aún sin acoplarse de nuestros jugadores no fue lo suficientemente enérgico y vino la goleada.

Los bejaranos también se hacían cruces. Muchas esperanzas tenían en sus nuevas adquisiciones, pero después de haber jugado cinco partidos sin haber sacado más que dos puntos, les parecía imposible aquella resurrección. Su esfuerzo no ha sido estéril, y el sacrificio económico que han hecho por el fútbol local, se traducirá en aumento de puntos que si no se desploma el equipo, acabará dejando al Béjar, cuando termine la Liga, en la primera mitad de la tabla clasificatoria.

La tarde Cerrada fue inmensa. Seis goles encajó, pero paró más de sesenta. Otro portero de menos talla y la «débacle». Al final los bejaranos quisieron sacarle en hombros. Los demás jugadores abulenses, sorprendidos por la rapidez de sus contrarios y desmoralizados por los primeros goles, tuvieron una actuación bastante deslucida.

El que va a pagar el pato va a ser el equipo segoviano. Porque nuestros jugadores, deseosos de quitar a la afición local el mal sabor de boca que le ha dejado el resultado de Béjar, van a partirse el pecho, no sólo para sacar los dos puntos, sino para obtener un resultado rotundo que colme nuestros anhelos. Entusiasmo no les falta; veremos a ver si lo mantienen durante los noventa minutos.

La Directiva del Avila se ha reunido con motivo de los problemas que plantea la puntuación actual del equipo y la dimisión del entrenador señor Mori.

Se están estudiando soluciones y a pesar de lo metidos que estamos en la Liga, es probable que se llegue a tiempo. Siempre, claro es, contando con el calor del público y la auténtica afición de los socios. Si cunde el desánimo, y la Junta queda abandonada a sus propias fuerzas, aquí no hay nada que hacer. Precisamente en los momentos de apuro es cuando se prueba el temple de los espíritus. Si todos arriamos el hombro, cada uno en la medida de sus propias fuerzas, se seguirá adelante; pero si en lugar de ayudar, se rompen tarjetas o se organiza el coro de las lamentaciones, todo se habrá perdido. Hasta el honor. Y eso es lo más grave.

ZEDA.

En el frente de Narev los rusos sutrieron una gran derrota

Parte alemán

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 2.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En los Balcanes centrales, nuestras tropas han destrozado los ataques búlgaros al este del valle de Vardar y en el sector de Pristina. Los búlgaros han sufrido sangrientas pérdidas. En los ataques de los rusos en el valle de la Moravia occidental, éstos no han tenido ningún éxito. Entre el Danubio y el Theiss, nuevas formaciones han sido lanzadas a la batalla por ambas partes. Librándose combates fluctuantes con creciente encarnizamiento.

Los aviones de batalla han atacado con éxito los carros de combate enemigos y las concentraciones de tropas. Diecisiete aviones rusos han sido derribados sobre el sector de combate por los cazas alemanes en Hungría. En el Theiss medio, nos hemos despedido sobre la orilla septentrional del río, sin que el enemigo haya impedido nuestros movimientos. Una penetración hecha en el frente en el sector de Ungvar, fue cerrada como consecuencia de contraataques coronados por el éxito. Al oeste del paso de Donca, nuevos ataques rusos han fracasado ante nuestro fuego defensivo.

En el frente de Narev, las formaciones mandadas por el general Weiss han combatido victoriosamente durante estas últimas

semanas en batallas defensivas junto con formaciones móviles, artillería de la D. C. A. y aviación consiguiendo hacer fracasar todos los intentos de penetración de las armas rusas por medio de una tenaz resistencia que rechazó al adversario hasta sus puntos de partida. Fueron destruidos 609 tanques rusos. Como consecuencia de esta operación, ha quedado anulada una gran maniobra rusa dirigida hacia el sureste de la Prusia oriental.

Al este de Libau, y en el sector de Autz, todos los intentos de penetración del enemigo han sido también rechazados ayer, gracias a la heroica resistencia de nuestras divisiones. Una pequeña penetración realizada en este frente fue anulada en el curso de un contraataque.

Durante el mes de octubre 4 329 carros enemigos han sido destruidos por las tropas del ejército. La aviación ha destruido 367 tanques. Por otra parte los rusos han perdido 1 562 aviones.—EFE

Las heroicas acciones del teniente coronel Rudel

BERLIN, 2.—Diecisiete carros rusos han sido destruidos por el teniente coronel Rudel, Caballero de la Cruz de Hierro con las Hojas de Roble con Espadas y brillantes, en el frente húngaro. En total ha destruido 438 carros y ha participado en 2 355 vuelos contra sus adversarios.—EFE.

Buques americanos averiados en Filipinas

No se publicarán por el momento los nombres de dichos barcos ni la importancia de los daños sufridos para no dar información al enemigo, dice el comunicado yanqui

En la segunda batalla de Filipinas fueron averiados varios buques norteamericanos, comunica el almirante Nimitz

PEARL HARBOR, 2.—Un comunicado oficial del almirante Nimitz dice:

«En la segunda batalla de Filipinas, librada del 22 al 27 de octubre, fueron averiados varios buques de la tercera y séptima escuadras norteamericanas, mandadas por el general Mac Arthur. Por el momento no se publicarán los nombres de dichos barcos ni tampoco la extensión e importancia de los daños sufridos por ellos. Esa información permitiría al enemigo establecer el número de barcos con que contamos en aguas del Pacífico y los que están actualmente disponibles para servicio inmediato.

Bombarderos «Michel» han atacado Paramushiro en el norte de las Kuriles el 30 de octubre. Todos los aparatos regresaron a su base. Los días 29 y 30 de octubre fueron bombardeadas las posiciones japonesas en las islas Marshal.—EFE.

La eficacia devastadora de los «torpedos aéreos humanos». —«Un hombre por barco», es el lema de los luchadores del aire nipones

TOKIO, 2.—Al comentar el empleo y eficacia devastadora de los «torpedos humanos» ante Filipinas—anuncia la agencia D.N.B.—los círculos militares de la capital nipona subrayan que estos actos de bravura demuestran que la fuerza espiritual puede vencer a la potencia material, y que la victoria final de los ejércitos japoneses es segura con el apoyo de esta fuerza espiritual. Igual que Alemania em-

plea su arma secreta «V-1» el Japón utiliza su arma de la victoria, que posee «un alma viviente». Ponen de relieve que este arma de la victoria de los japoneses tiene una mayor eficacia, ya que el piloto que dirige estos aviones puede llevar un aparato cargado de explosivos contra las partes más vulnerables de cualquier barco de guerra.

«Aunque el enemigo ponga en línea barcos de guerra en cantidad jamás vista—terminan diciendo los mencionados círculos—los japoneses disponen de un número excepcional de «torpedos aéreos humanos» para hundirlos». «Un hombre por barco» es el lema de los luchadores del aire japoneses. Existen millares de pilotos que harán honor al lema, ahora y en el porvenir.—EFE.

Parte japonés

TOKIO, 2.—El Gran Cuartel General Imperial japonés comunica:

«Bombarderos de la Aviación japonesa atacaron el 1 de noviembre unidades de la flota enemiga en la bahía de Leyte, y hundieron un barco de línea o un drucero, y tres cruceros. Averiaron otros tres barcos de línea.—EFE.

En China

Los japoneses conquistan Lingchwan

SHANGHAI, 1.—Informan desde el frente que las tropas japonesas han ocupado Lingchwan, estación férrea situada 13 kilómetros al norte de Kweiling, en el trayecto del ferrocarril Hunan-Kuangsi.

Al noreste de Kweiling, los japoneses alcanzaron los suburbios de Tungan, y continúan su avance

Encarnizados combates a ambos lados del Escalda

Violentos combates en Walcheren

GRAN CUARTEL GENERAL DEL CUERPO EXPEDICIONARIO ALIADO, 2.—El comunicado oficial del día de hoy dice:

«Un «comando» del Ejército ha desembarcado con éxito en Fiesinga, protegido por un bombardeo desde la costa meridional del Escalda. En West Kapelle, soldados de infantería de Marina han establecido una cabeza de puente, protegidos por los cañones de los navíos de guerra de Su Majestad «Warspite», «Erebus» y «Roberts» y por escuadrillas de aparatos. Están en nuestras manos varias millas de costa y la mayor parte de la ciudad de Fiesinga. Para preparar esta operación, en la noche del martes al miércoles bombarderos ligeros atacaron los emplazamientos artilleros del enemigo y puntos fortificados en la isla de Walcheren. En la mañana de ayer, cazabombarderos renovaron los ataques contra emplazamientos artilleros, puntos fortificados y movimientos de tropas, en tanto que cazas protegieron a las formaciones navales y terrestres que efectuaban las operaciones de desembarco. El enemigo no se opuso a nuestros aviones, todos los cuales regresaron a su base. Se sigue luchando duramente en la extremidad occidental de la pista Beverland del Sur Walcheren. En la bolsa del Escalda nuestras tropas luchan en Knocke, Stuis y West Kapelle han quedado limpios de enemigos. Se señalan duros combates en los puntos donde hemos cruzado el río Mark. Más al este hemos ensanchado nuestro dominio sobre la orilla meridional del río Mosa, en el sector de Kapelle. Hemos ganado más terreno al este y sureste de Liesel.

Cazabombarderos atacaron objetivos de transporte en Holanda. Por la tarde, bombarderos pesados escoltados por cazas atacaron objetivos en la cuenca del Ruhr. Por la noche, una poderosa formación de bombarderos pesados atacaron a través de las nubes el centro industrial y ferroviario de Oberhausen, en el Ruhr, en tanto que bombarderos ligeros atacaban Colonia y Berlín. Las comunicaciones ferroviarias y las facilidades de transporte e instalaciones hidroeléctricas del Ruhr y del Saar fueron los objetivos de los bombarderos ligeros. Otras formaciones hicieron blancos en una presa cerca de Dieuze.

Al norte de Nancy, nuestras tropas expulsaron al enemigo de Letricourt y Abaucourt. Nuestras unidades han ganado más terreno al suroeste de Lunville y han liberado las siguientes localidades: Bprville, Hlablainville y Azerailles. Hemos progresado también en el terreno boscoso situado al sureste de Rambervillers.—EFE.

desde sus posiciones al oeste de Pingnan.—EFE.

Millares de pilotos «Kamikace» esperan la orden para sacrificarse en aras de la victoria

TOKIO, 1.—Respecto al avión «Kamikace» se sabe que el Alto Mando japonés ha comprobado ya absolutamente el indiscutible valor de esta nueva arma. Hasta ahora, el Alto Mando había vacilado en sacrificar de tal modo la flor de sus juventudes. Ha llegado la hora de la decisión. Por este motivo, hácese constar, el Japón emplea el arma más preciosa de que dispone, la más noble y la más fuerte: el espíritu japonés que se manifiesta en la fidelidad hasta la muerte de los nipones hacia el Tenuo.

Millares de pilotos «Kamikace» esperan la orden de sacrificarse en aras de la victoria.—EFE.

Gran Cuartel General del Führer, 2.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«En Holanda nuestras tropas combaten a ambos lados del Escalda occidental exterior con encarnizamiento por cada metro de terreno. En la cabeza de puente al noreste de Brujas, la pequeña guarnición continúa oponiendo una resistencia tenaz en una estrecha faja de terreno. En la isla de Walcheren, casi completamente inundada, nuestros granaderos sostienen una violenta lucha con el enemigo, que ha desembarcado también en la parte occidental de la isla. Las nuevas tentativas de las tropas canadienses para forzar los accesos hacia Walcheren desde el sur de Beverland han fracasado. En el Mosa inferior la actividad de combate ha disminuido algo. Nuestras divisiones han rechazado desde sus posiciones de las cabezas de puente los ataques de los blindados enemigos. Al oeste de Breda un grupo de fuerzas enemigas fue copado, y su destrucción está en curso.

Las lanchas rápidas han torpedeado durante la noche última frente a la costa de Ostende dos buques británicos de abastecimiento que suman un total de 5.000 toneladas. Se puede dar por descontado el hundimiento de uno de ellos. Dos lanchas rápidas británicas fueron también hundidas; una tercera, incendiada, y otras dos, averiadas por los patrulleros y draminas alemanas frente a la costa holandesa. En la desembocadura del Escalda nuestras lanchas explosivas hundieron un vapor cargado de municiones de un desplazamiento de unas 2.000 toneladas, así como otros dos buques de guerra enemigos.

A ambas partes de Stolber los ataques de los batallones norteamericanos han fracasado ante el fuego alemán. En un punto al este de Mousson, así como en los bosques de la parte este de Bacara, se libran combates de un largo frente. Después de una lucha de fisonomía cambiante y a costa de considerables pérdidas en carros y vidas humanas, el enemigo obtuvo una ligera ganancia de terreno. En el bosque de Mortogne los ataques del adversario han sido contenidos.

Sección religiosa

Día 4. Sábado.—Santos Carlos Borromeo, card.; Juanico, ab.; Pierio, pb.; Modesta, vg.; Emerico, cf.; Claro, Hermas, pb., Vidal mártires.

La misa y oficio divino son de San Carlos Borromeo, con rito doble y color blanco.

Novenas de Animas

La Santa.—La Comunidad de Padres Carmelitas, Semana Devota y piadosos fieles ofrecen solemne novena de Animas a la Santísima Virgen del Carmen, Patrona especial del Purgatorio.

1 Por la mañana, a las ocho, solemne funeral con responso cantado. Por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el M. R. P. Gregorio de la Virgen del Carmen, profesor del Colegio de Vitoria, preces de la novena y Responso cantado.

Magdalena.—Por la tarde, a las siete, rosario, ejercicio de Animas y Responso final.

Mes de Animas

San Antonio.—Por la tarde, a las cuatro, Corona Seráfica, ejercicio de Animas, adoración de las Sagradas Llagas de Jesús y Responso por los Difuntos.

CRONICA ABULENSE

Oposiciones a ingreso en el Magisterio Nacional

Las listas de opositores definitivamente admitidos

La Sección Administrativa de Primera Enseñanza nos remite las listas definitivas de los opositores de la provincia aspirantes a ingreso en el Magisterio Nacional. Siéndonos imposible la publicación inmediata de las mismas advertimos a los interesados que pueden pasar por el tablón de anuncios de la citada Sección Administrativa de Primera Enseñanza donde se hallan expuestas a fin de que puedan formular las reclamaciones a que haya lugar en el perentorio plazo de cuarenta y ocho horas.

EN FAMILIA se admiten dos chicos o señoritas estudiantes. Informes: Tienda de Ultramarinos Zurraquín 1.

Subpagaduría Militar de Haberes

Días de pago en el Banco de España de once a trece horas

Día 4: Benemérito Cuerpo de Mutilados de guerra por la Patria.

Día 6: Suboficiales, asimilados y personal del C. A. S. E.

Día 7: Generales, jefes y oficiales.

Durante estos mismos días, de 16.30 a 19.00 horas, en las oficinas de esta Subpagaduría, se procederá al abono de las facturas contra el fondo de Masita.

NOTA.—Se advierte a los interesados que de no presentarse a cobrar durante los días y horas señalados, se les reintegrarán sus pagas.

El subpagador militar Blas Hernández Mayo.

Nota de la Alcaldía

Se interesa de los propietarios de fincas urbanas cuyos canales o bajadas de agua se encuentran en mal estado procedan a su reparación para evitar las molestias que causan los días de lluvia a los transeúntes.

Registro Civil

Día 2.

Nacimientos: Antonio de Blas Pozo, en Empedrada 4; María del Carmen Herrero Jiménez, en Travesía del Poçtillo, 1.

Defunción: Apolinar Pérez López, de 64 años, en Empedrada 4.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Plaza de la Victoria
(Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 2 de Noviembre de 1944

Premiado con 25 pesetas, número 664

Premiados con 250 pesetas, los números terminados en 64

Se vende un motor de corriente alterna trifásica con anillos rozantes y dispositivo levanta-escobillas, marca Siemens de 30 H. P. de 710 revoluciones por minuto, 220 voltios, con polea arrancador en baño de aceite y carriles. Para tratar: con Policarpo Sánchez Chidrián, en Cardenosa (Avila).
Tip. y Escd. de Senés Martín-Avila

Servicios de la GUARDIA CIVIL de la Provincia

Desde hace algún tiempo se venían cometiendo diferentes hechos delictivos por la demarcación de la Guardia Civil de Cabezas del Villar y provincia de Salamanca, por lo que se practicaban discretas gestiones para descubrir a los autores, y al tener noticias en el Puesto de referencia de que por sus inmediaciones merodeaba un sujeto dedicado al «timo» entre los vecinos, fué localizado en el pueblo de Arevalillo y detenido el día 26 del mes anterior; resultó ser Serafín Izquierdo Sánchez, de 18 años, sin oficio avecindado en Macotera (Salamanca), el que sometido a un hábil y minucioso interrogatorio se confesó autor del robo de cuatro caballerías en San Miguel de Serrezuela; del hurto de tres yeguas en Pascualcobo y de otro hurto de dos asnos en Zapardiel de la Cañada, así como de un robo de efectos de un comercio en Malpartida de Peña del Rey (Salamanca) y otro en Cantalpio de la misma provincia e igualmente de otro en el domicilio del Secretario de Diego-Alvaro, habiendo sido detenidos como resultado de las gestiones los compinches Ramón García Ramajo, de San Miguel de Serrezuela, Blas Jiménez Muñoz y los hermanos Francisco y Victoriano Prieto, de Diego-Alvaro y los gitanos Antonio Borja (a) «Carona», José Salazar y Carlos Salazar (a) «Cane», los cuales cooperaron con el individuo en cuestión a cometer estas fechorías, el cual intentó darse a la fuga del Depósito de Cabezas del Villar, siendo nuevamente detenido.

La Guardia Civil de Horcajada ha intervenido a Crescencio López de dicho pueblo 250 kilogramos de trigo que había comprado a precios abusivos a la vecina de Hoyorredondo Juana Hernández que también la fué intervenida 495 kilogramos de dicho cereal que poseía ilegalmente y a Juan Hernández de Horcajada 130 de algarobas que también poseía clandestinamente.

—La de Villanueva de Gómez ha intervenido 170 kilos de trigo que transportaba sin guía Gonzalo Hernández, de Hernansancho.

—La de Casavieja ha denunciado a Pedro Alonso, Eloy Sánchez y José Maqueda, de Mijares y a Victorino Sánchez de Gavilanes por daños en propiedad particular.

Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespin núm. 10, pral. Avila

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 8,5 a las 14 horas,
Mínima, 1,3 a las 5 horas
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Importante Sociedad

de leñas de Madrid, compraría entre los distintos productores de España, 40.000 toneladas de leña, especialmente de las clases pino en tacos, raja, costeros, melera y encina. Dirigirse por escrito: 1371. Apartado 1100. MADRID.

SE VENDE casa calle Toledana núm. 5, llave en mano. Para tratar en la misma.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Sección Femenina

Se pone en conocimiento de los padres o tutores de aquellas flechas que estén estudiando y necesitan una beca del Frente de Juventudes para continuar sus estudios, que antes del día 10 de los corrientes habrán de preesentarse en esta Delegación Provincial de la Sección Femenina (Regiduría Provincial del Frente de Juventudes) la documentación siguiente:

Solicitud del padre o tutor de la flecha,

Informe sobre su comportamiento en el Colegio o Centro de Estudio.

Informe de la situación económica de sus padres.

Boda

En la iglesia de la Santa, adornada con cadenas de flores naturales, ha tenido lugar esta mañana el enlace matrimonial de la distinguida y bella señorita María Teresa Martínez Sánchez-Albornoz con el ganadero salmantino don Manuel Núñez Navarro, siendo padrinos la madre del novio, doña Concepción Navarro González y don Baldomero Martínez Serrano, padre de la desposada, Ben tjo la unión el R. P. Subprior del Convento, fray Alberto de la Virgen del Carmen, firmando como testigos el acta don Pedro y don Pablo Hernández de la Torre; don José Pérez Iñigo, don José Zurdo y don Angel Madrazo.

Entre los concurrentes se contaban los señores de Castaño, Sánchez Cobaleda, Coca, Santander, Tapia y Sáez Rojas, y las señoritas Pérez Iñigo, Sánchez Albornoz, Muñoz Sánchez, Martín Lázaro Iñigo y otras muchas de la buena sociedad abulense que no es posible consignar.

Los numerosos invitados fueron obsequiados delicadamente por los nuevos señores de Núñez Navarro que han partido en viaje de bodas para diversas poblaciones españolas. Les deseamos mucha felicidad.

Profesión religiosa

Mañana, a las diez y media hará su profesión solemne en el Monasterio de la Encarnación la Hermana María Ángela del Campa, C. D. La imposará el velo el R. P. Gonzalo del Niño Jesús, ocupando la Sagrada Cátedra el R. P. Heráclio de San Elias, C. D. Actuará de madrina en tan solemne ceremonia la excelentísima señora marquesa de Espeja.

De días

Mañana, festividad de San Carlos Borromeo, celebrará sus días la señorita Carolina González y González; doña Felisa Guerras, viuda de Albertos; don Carlos González Delgado, y el industrial de esta don Carlos Prieto.

Peletería Germana

especialidad confecciones, cortidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA, 13 —Madrid.

Educación y Descanso

Clases de Contabilidad, Taquigrafía y Música

Desde esta fecha hasta el próximo día 5 de noviembre, queda abierta la matrícula en esta Obra Sindical para las clases dichas.

Los productores al inscribirse pagarán cinco pesetas por una sola vez

Las clases comenzarán el día 6 de dicho mes de noviembre.

El jefe provincial de la Obra

C. N. S. VICESECRETARIA DE ORDENACION ECONOMICA Suministros

Efectuada por esta Vicesecretaría de Ordenación Económica la distribución de clavazón entre distintos industriales de esta capital, se cita por medio del presente a los que siguen para que se pasen por estas oficinas a recoger el vale correspondiente:

Alberto Resina, Hijos de B. Pérez, Germán Vaquero, Teófilo Herrero, Isabelo Fausro, José de la Rubia Hijos de Novo Hija de R. González, Luis R. Calvo, Ramiro Sanz, Gregorio Peralta, Carmen Hernández, Alberto Gutiérrez, José María García.

Se les concede un plazo de dos días para recoger el vale y de diez días para retirar el clavazón, sin estar admitidas excusas de ningún género si no lo hacen en estos plazos, quedando anulada esta concesión.

El vicesecretario de Ordenación Económica

Violenta campaña norteamericana contra Chunkin

El motivo es la destitución de Stillwell de su cargo en China

WASHINGTON, 2.—La destitución de Stillwell se hizo a petición de Chan Kai Chek. La incompatibilidad entre el mariscal chino y el jefe norteamericano es cuestión antigua por la resistencia de Chan Kai Chek a aceptar las indicaciones norteamericanas para que se fusionaran las tropas comunistas chinas y las de Chunkin.

En orden a los asuntos aliados en China se especula aquí también sobre la posibilidad de que lord Louis Mountbatten dimita pronto como jefe supremo de los frentes Sur y Este de Asia, a causa de la repercusión de la destitución de Stillwell, que podría conducir a una total reorganización del Aito Mando aliado en China, India y Birmania.—EFE.

MELBURNE, 2.—El descontento que se ha producido en los Estados Unidos a causa de la retirada del general Stillwell de su cargo de comandante en jefe de las fuerzas americanas de China—lo que ha dado lugar a la Prensa norteamericana a afirmar que Roosevelt y Chan Kai Chek han perdido una batalla política de primer orden—ha llamado poderosamente la atención de las esferas australianas. Porque este incidente ha dado ocasión a los observadores competentes para informarse de la evolución que se ha manifestado en Washington con respecto a la postura que la Naciones Unidas deben adoptar frente a China.

Transformación de los sentimientos de Estados Unidos hacia China

Los comentaristas australianos

ENFERMOS NERVIOSOS

SANATORIO-CLINICA NEUROPSIQUIATRICO DE CIUDAD LINEAL
Curas de reposo. Cinco pabellones. Parques independientes.
DOCTOR PEREIRA.
Arturo Sorla, 400. Ciudad Lineal (Madrid). Teléfono 51649.
Consultas: Claudio Coello, 62 Teléfono 67403. (C. S. núm. 5942)



Policía alemana en el frente del Este.—(Foto Presamundo.)

Ecos de la Campaña electoral norteamericana

Dice Roosevelt: «Nuestro avance hacia el Japón. El objetivo final: Berlín»

NUEVA YORK, 2.—En su segundo discurso de campaña electoral, pronunciado desde la Casa Blanca, el presidente Roosevelt ha declarado: «En el teatro de la guerra del Pacífico, mientras libramos la máxima batalla de Europa, nuestro avance hacia el Japón lleva varios meses de ventaja a nuestros cálculos más optimis-

LOS MEJORES APERITIVOS EN «AVILA»

Violenta campaña norteamericana contra Chunkin

El motivo es la destitución de Stillwell de su cargo en China

constatan, no sin sorpresa, que los sentimientos estadounidenses frente a China se han transformado radicalmente en los últimos tiempos; y que a la política sentimental y romántica seguida por el Departamento de Estado frente al régimen de Chunkin parece que tiende a quedar desplazada por otra más positivista. Así se explica que, gradualmente, hayan sido más acerbas las censuras publicadas contra Chunkin hasta culminar en la violenta campaña que se ha desatado ahora con motivo de la insistencia del generalísimo chinés para que el jefe americano sea desplazado de aquel frente.

Los puntos de vista de los medios competentes de Australia se diferencian de los americanos por la sobriedad con que son expuestos; en las esferas políticas no se manifiesta ninguna tendencia a cambiar la política seguida hasta la fecha al extremo opuesto.

Moscaldó felicita a la División 42 por su heroico comportamiento contra los rojos

BARCELONA, 2.—La orden general de la Cuarta Región del día 2 del corriente publica el siguiente artículo único, firmado por el laureado teniente general Moscardó:

«A la división 42 de Montaña de este Cuerpo de Ejército: Habéis cumplido totalmente la misión que os señalé en mi orden de 22 de octubre último. El enemigo, numeroso, armado y favorecido por el terreno, el tiempo invernal y la cercanía y facilidad de comunicaciones con sus bases, no pudo conseguir más éxito que el que le proporcionó la sorpresa y el número, éxito por cierto efímero e insignificante; pero en cuanto

Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso PULMON Y CORAZON; MEDICINA INTERNA
Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13
Teléfono 260
(Censura sanitaria núm. 258)

tas. No pensamos que haya tréguva invernal en Europa. Esperamos seguir atacando y tener al enemigo en movimiento, asestandole golpe tras golpe, sin darle descanso, para llegar al objetivo final: Berlín. En Italia, con la ventaja de los obstáculos que presentan las escarpadas montañas y la encorizada resistencia alemana, los Ejércitos aliados marchan inexorablemente hacia el aniquilamiento de la potencia de combate alemana, en una lenta y dura lucha. Para ganar esta guerra solamente hay un camino seguro para garantizar un mínimo de bajas: intentar que en cada acción tengamos una aplastante superioridad.

Diez semanas después de los primeros desembarcos en Francia en el pasado mes de junio, habían sido desembarcados en las playas de Normandía cerca de dos millones de hombres, más de dos millones de toneladas de abastecimiento y cerca de medio millón de vehículos.

Agregó que si el pueblo norteamericano elige un presidente republicano crearía una amenaza para la paz. Se refirió a sus conversaciones con los jefes políticos de Checoslovaquia, Polonia, Noruega, Yugoslavia, Grecia, Dinamarca, Bélgica y Holanda y dijo que sería lamentable traicionar su esperanza por una mera ventaja política y resultaría trágico destruir estos acuerdos por una falta de visión.—EFE.

A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sífilis y Venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tamé, núm. 4
(Censura sanitaria número 237)

EL SALONCILLO MAS CONFORTABLE EN «AVILA»

Moscaldó felicita a la División 42 por su heroico comportamiento contra los rojos

nuestra voluntad nos impulsó al avance y al combate, vuestras armas han hablado el lenguaje varonil del guerrero, tan opuesto al de nuestros enemigos, que, como siempre, han huido, recibiendo duro castigo.

Vuestra actuación y el éxito logrado os convierte, de soldados bisoños en combatientes aptos, dignos de nuestro Caudillo.

Es motivo de íntima y viva satisfacción para mí que esa División esté compuesta, en su gran mayoría, por soldados catalanes que, una vez más, han confirmado su patriotismo, su valor, su aptitud y mantenido su puesto de honor.

Felicitó, por su comportamiento y por el resultado, a todos, tropa y mandos en todos sus escalones, jefes de Cuerpo y unidad y al general Marzo, jefe de División, que de nuevo ha acreditado sus actitudes y virtudes militares. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! El capitán general Moscardó».